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CAMPINA DOS SANTOS

Na coluna Fatos & Fotos, Fátima Santos recordou uma expedição realizada até a localidade 
do interior de Major Vieira, que resguarda importantes locais para a história regional

CULTURA

Conheça o patrimônio histórico 
localizado em Major Vieira

TRÊS BARRAS 

Município terá 
Fundação Cultural e 
Fundação Municipal 
de Esportes
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CN conversou com os gestores da Fundação Cultural sobre o planejamento para 2023

FÁTIMA SANTOS

ESPORTE

289 corredores 
concluem provas 
de atletismo em 
Três Barras
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RECONHECIMENTO

SC terá data 
em homenagem 
a Jesse Koz e 
o cão Shurastey
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CHUVAS E 
ENXURRADAS

Três Barras 
declara situação 
de emergência
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EDITORIAL

H á pouco mais de 
quinze anos, a 
sociedade conhe-
ceu novas ferra-

mentas para se relacionar com 
outras pessoas: as redes sociais. 
Ainda naquela época, Orkut e 
MSN ofereciam opções gratuitas 
de bate papo e entretenimento. 
As ferramentas se tornaram co-
nhecidas em um piscar de olhos 
e ganharam novos concorrentes 
no mercado, como o Facebook, 
e posteriormente, o Instagram, 
WhatsApp, Telegram, entre ou-
tros.

Com a evolução dos smartpho-
nes, pessoas do mundo inteiro 
passaram a ter acesso às redes so-
ciais na palma da mão, com possi-

bilidade de conexão cada vez mais 
veloz em qualquer lugar.

Nesse rumo, a tecnologia aju-
dou muito, e a prova de sua im-
portância aconteceu no período 
da pandemia do novo corona-
vírus, onde o isolamento social 
fez com que as redes sociais se 
tornassem indispensáveis para 
os estudos, para o trabalho, e até 
mesmo para as sessões parla-
mentares e congressos. 

Em contrapartida, as redes 
sociais tornaram possível que 
qualquer pessoa, bem ou mal-
-intencionadas, possam publicar 
qualquer conteúdo nas redes, 
assim, abrindo espaço para fake 
news e inúmeros comentários 
maldosos. 

Em síntese, as redes sociais 
são necessárias nos dias atuais e 
cooperam em inúmeras frentes, 
sejam elas para dar publicidade 
as coisas boas, ou denunciar o 
que há de errado, mas ao mesmo 
tempo que podem ser boas, elas 
podem ser extremamente peri-
gosas, por isso, devem ser usadas 
com responsabilidade. 

O Brasil vive já a algum tempo 
um cenário de polarização políti-
ca, e as redes sociais se tornaram 
um lamentável campo de batalha 
e discordância de ideias. O com-
bustível para a maioria desses 
embates que colocam em risco a 
democracia, são o compartilha-
mento de informações, muitas 
vezes tendenciosas, infundadas 

e mentirosas, e nesse sentido, a 
responsabilidade no uso das re-
des sociais se torna ainda mais 
importante.

Então, é importante que o 
internauta, antes de comparti-
lhar ou verbalizar notícias fal-
sas, apure os fatos. E para isso, a 
tecnologia hoje oferece grandes 
aliados para esclarecer o que é 
fato, ou o que é fake news: Agên-
cia Lupa, Fato ou Fake, E-Farsas e 
Fake Check são alguns portais on 
line que auxiliam a população a 
desmentir as fake news criadas, 
especialmente para causar desa-
venças na web.

Ferramentas existem, ago-
ra, basta utilizar as redes sociais 
com responsabilidade. 

N oCom a posse e 
início do exer-
cício do man-
dato dos ad-
ministradores 

federais e a partir da audiência 
do discurso do novo Presidente 
da República, vislumbra-se um 
novo cenário para o mercado de 
trabalho, sobretudo no que tange 
aos sindicatos.

Nos últimos anos o mercado 
de trabalho e também a Justiça do 
Trabalho passaram por inúmeras 
modificações, iniciando pela 
terceirização ampla e irrestrita, 
passando pela reforma trabalhis-
ta, inclusive com alterações sig-
nificativas no Processo Judicial 
Trabalhista, indo até a lei da 
Liberdade Econômica.

Em 2019, houve a tentativa de 
563 mudanças, sendo 56 feitas no 
ano; em 2020, foram 243, sendo 
oito modificações na legislação; 
em 2021, mais 11, sendo que 10 
foram incorporadas; e em 2022, 
houve a tentativa de 101 modi-
ficações, com 23 concretizadas.

É importante lembrar que 
grandes partes destas mudanças 
vieram em virtude da adaptação 
ao novo mercado de trabalho 
provocado pela pandemia de 
Covid 19.

A modernização do trabalho 
teve de ser visualizada pelo 
Estado sob pena de fracasso da 
grande maioria das pequenas 
empresas. Isso veio ao mundo 
com o advento da possibilidade 
e democratização do exercício do 

trabalho a distância (home office) 
e, sobretudo, da lei que institui o 
Marco Legal das Startups, a qual 
isenta os sócios investidores de 
qualquer responsabilidade so-
bre débitos da empresa, gerando 
maior segurança e dinamicidade 
às empresas de inovação em 
desenvolvimento.

Além disso, há de se lembrar 
dos trabalhos realizados por in-
termédio de aplicativos que, de 
forma crescente, incluem tra-
balhadores que passam a ter sua 
ação mediada por aplicativos 
ou por plataformas. Isso atinge 
os trabalhadores que já estão na 
chamada economia informais e 
que incorpora o uso da tecnologia. 
Da manicure ao médico, muitas 
atividades passam a fazer o seu 

trabalho demandados por meio 
de uma plataforma. A Espanha, 
por exemplo, recentemente 
regulamentou o vínculo de em-
prego de entregadores por meio 
de plataformas digitais.

O atual governo terá um 
grande desafio pela frente, já 
que muitas dessas reformas 
foram adaptações ao “novo nor-
mal”, bem como à evolução e 
criação de novas funções. Além 
disso, há de se vislumbrar que a 
sociedade não aceita o aumento 
de impostos e contribuições, 
fato este de maior relevância 
para a contratação informal de 
trabalhadores.

Por Alberto Gonçalves de 
Souza Júnior, advogado
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E FUNDAÇÃO MUNICIPAL DE ESPORTES

N       
os últimos dias, 
repercutiu a 
notícia de que 
o município de 

Três Barras terá, em breve 
a Fundação Cultural de 
Três Barras e a Fundação 
Municipal de Esportes. 
O projeto, inclusive já 
entrou na Câmara de Ve-
readores de Três Barras, 
que aprovou em sessão 
extraordinária realiza-
da na manhã da última 
sexta-feira, 20, o Parecer 
nº 13/2023 ao Projeto de 
Lei Complementar nº 
0004/2023 e o Parecer 
nº 14/2023 ao Projeto de 
Lei Complementar nº 
0005/2023, que tem por 
objetivo criar, respectiva-
mente, a Fundação Cul-
tural e a Fundação Muni-
cipal de Esportes.

Durante a discussão 
das matérias, o vereador 
Ernani Wogeinaki Junior 
(UB) fez o uso da tribu-
na para comentar sobre 
os projetos. “Quero agra-
decer ao senhor prefeito 
e parabenizar pela ini-
ciativa, tanto da Funda-
ção Cultural, quanto a 
Fundação Municipal de 
Esportes, e destacar que 
essa é uma reivindicação 
que nós travamos desde o 
primeiro e segundo man-
dato como vereador”, 
destaca.

O vereador também 
lembra que essa iniciati-
va já havia sido prome-
tida anteriormente. “Era 
proposta de campanha 
do nosso prefeito, e nos-
sa também na época. O 
pedido da maioria dos 

vereadores sempre foi 
por uma Fundação de 
Esportes onde poderá fa-
cilitar a implementação 
de atividades esportivas 
das mais variadas moda-
lidades, assim como tam-
bém o incentivo à cultura 
no nosso município”, co-
menta Ernani, que ainda 
ressalta a questão social 
envolvida nessas inicia-
tivas. “Através disso, te-
mos a promoção social, 
a inclusão social, a possi-
bilidade de afastar crian-
ças da vulnerabilidade, 
afastar do caminho das 
drogas e da criminalida-
de. Então, eu quero dizer 
que em nosso município 
enfim podemos ter essa 
realidade, onde vamos 
conseguir trazer recursos, 
legalizar as atividades de 

27 SENADORES ELEITOS EM OUTUBRO TOMAM POSSE DIA 1º DE FEVEREIRO
Em 1º de fevereiro, em reunião 
preparatória marcada para as 
15h, tomarão posse os 27 se-
nadores eleitos em outubro de 
2022, que representam um terço 
das 81 cadeiras do Senado.

Os senadores são eleitos 
pelo sistema majoritário, ou 
seja, é considerado eleito aquele 
candidato que obteve o maior 
número de votos. Já os deputa-
dos são eleitos pelo sistema pro-
porcional, em que se leva em 
conta os quocientes eleitoral e 
partidário.

Essa divisão tem a ver com o 
sistema federativo adotado pelo 
Brasil. O país é constituído por 

uma federação de estados, re-
presentados no Congresso Na-
cional pelos senadores. Por sua 
vez, a população é representada 
pelos deputados federais, cuja 
quantidade varia de acordo com 
a população de cada estado. No 
Senado, o número de represen-
tantes é sempre idêntico, o que 
contribui para equilibrar a re-
presentação política.

A renovação no Senado 
ocorre de forma alternada. Em 
uma eleição são trocados um 
terço (27) dos representantes 
dos estados. Nesse caso, ele-
ge-se um senador por estado. 
Quatro anos depois, na eleição 

seguinte, a renovação é de dois 
terços (54), sendo eleitos dois 
senadores em cada unidade da 
Federação.

No total, 23 senadores - 
28,4% dos titulares de mandato 
hoje -  não retornarão em 2023. 
Esse número é formado por 14 
senadores que não tentaram a 
reeleição, 8 senadores que ten-
taram e não conseguiram um 
novo mandato e 1 senador que 
assumirá um governo estadual.

Os senadores a serem em-
possados já receberam os con-
vites para a cerimônia. Cada um 
deles poderá chamar até 45 con-
vidados pessoais.

SENADO

apoio ao esporte amador, 
então eu quero parabenizar 
o Poder Executivo e assim 

justificar o nosso parecer 
favorável a essa matéria”, 
concluiu o vereador.

Iniciativa beneficiará a cultura e o esporte do município 

DIVULGAÇÃO

A reunião preparatória está marcada para as 15h

(MARCOS OLIVEIRA/AGÊNCIA SENADO

CÂMARA DE CANOINHAS ELEGE MEMBROS DAS COMISSÕES PERMANENTES

Na tarde desta quinta-feira, 19, 
a Presidente da Câmara de Ve-
readores de Canoinhas, Tatia-
ne Cristina Carvalho (MDB), 
reuniu os vereadores para re-
alizar a primeira reunião ofi-
cial do ano de 2023. Na pauta 
a escolha dos membros das 
Comissões Permanentes da 
Câmara de Vereadores de Ca-
noinhas/2023 e a primeira Ses-
são Extraordinária com quatro 
projetos.

Atendendo as disposições 

constantes no art. 6º combina-
do com a alínea “e” do inciso 
III do art. 10º do Regimento In-
terno da Casa aconteceu a reu-
nião. Ainda durante a reunião 
também foi discutido sobre os 
projetos de origem Executiva, 
protocolados em regime de ur-
gência.

COMISSÕES

As comissões permanentes 
da Câmara de Vereadores de 

Canoinhas, dentro de suas 
respectivas áreas de atua-
ção, elaboram pareceres aos 
Projetos de Lei, entre outras 
atribuições. Elas são parte da 
engrenagem do processo da 
elaboração de leis. Em Canoi-
nhas os membros da Mesa 
Diretora não participam das 
comissões e sua composição 
deve seguir o princípio da pro-
porcionalidade, quando não 
houver acordo ou consenso. 
Após as discussões as Comis-

sões Permanentes da Casa 
para o corrente ano assim fi-
caram:

COMISSÃO DE 
JUSTIÇA E REDAÇÃO:
Presidente: Zenilda Lemos
Vice-Presidente: Willian Go-
doy
Membro: Gil Baiano
Suplente: André Ramon Flenik

COMISSÃO DE FINANÇAS, 
ORÇAMENTO E FISCALIZA-

ÇÃO:
Presidente: Osmar Oleskovicz
Vice-Presidente: Antonio Adil-
son Steidel
Membro: Zenici Dreher Herbst
Suplente: Willian Godoy

COMISSÃO DE DESENVOLVI-
MENTO MUNICIPAL:
Presidente: Willian Godoy
Vice-Presidente: André Ramon 
Flenik
Membro: Zenilda Lemos
Suplente: Gil Baiano
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EM IRINEÓPOLIS, PRODUTORES INVESTEM EM 
TECNOLOGIA E MELHORAMENTO GENÉTICO DO GADO

Em 2016, o jovem Lucas Alexandre Sni-
cer decidiu investir na diversificação 
da propriedade retomando uma ati-
vidade que era exercida por seu avô: a 
criação de gado. Foi a partir daí que a 
família Snicer, que já trabalhava com 
fumo, cenoura, cebola, soja e milho, 
passou também a buscar ainda mais 
informações e conhecimentos sobre 
melhoramento genético dos animais. 
Hoje, o entusiasmo do produtor diante 
da qualidade do rebanho mostra que os 
esforços estão valendo à pena.  

Essa semana o prefeito Lademir Ar-
cari e o secretário de agricultura Edson 
Marcos Chaves, visitaram a proprieda-
de da família Snicer e conversaram com 
Lucas sobre os resultados obtidos com 
a diversificação da propriedade. “Com 
boas práticas de manejo, sanidade e 
nutrição animal os pecuaristas estão 

alcançando eficiência no sistema de 
produção e oferecendo carne de gado 
de alta performance. É o que temos 
observado nas propriedades do Lucas, 
do Marcelo Sfair, do Paulo Braz e das 
demais famílias que se dedicam a essa 
atividade em nosso município”, avalia 
o prefeito. O secretário de agricultura 
também atribui essa evolução às visitas 
realizadas anualmente com os produ-
tores à fazenda Sonho e Realidade, em 
Água Doce. “Foi uma ideia apresentada 
pelo Marcelo Sfair em parceria com o 
Sindicato dos Produtores Rurais, que 
têm trazido bons resultados, porque 
proporciona a troca de informações, 
esclarece dúvidas e demonstra os be-
nefícios do melhoramento genético na 
produção de gado de corte”, comenta.  

Com a venda garantida para açou-
gue e também o interesse de outros 

produtores em animais 
para fazer plantel, Lu-
cas aprimora a cada dia 
os cuidados com os bo-
vinos das raças Devon, 
Hereford e Brahman, 
investindo em melho-
ramento genético e em 
pastagem de qualidade. 
Ele também destaca a 
qualidade do solo de 
Irineópolis para a pro-
dução do pasto. “É uma 
atividade promissora 
no município princi-
palmente se considerar 
a qualidade do solo. A nossa terra é a 
melhor que existe” avalia Lucas, que 
observando os resultados que têm hoje 
na propriedade planeja os próximos 
passos. “ As pessoas sempre procuram 

qualidade e a gente se sobressai com 
o que oferecemos. A expectativa é au-
mentar cada vez mais o plantel, para 
isso estamos fazendo o melhoramento 
de pastagem, que é o melhor caminho”, 
destaca Snicer.

REGIÃO

RU
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L SINDICATO RURAL DE CANOINHAS 
AVALIA AÇÕES DE 2022

D i r e t o r e s 
do Sindi-
cato Rural 
de Canoi-

nhas, acompanhados 
por seus familiares, e re-
presentantes do Sistema 
Faesc/Senar (Federação 
da Agricultura e Pecuária 
do Estado de Santa Cata-
rina e Serviço Nacional 
de Aprendizagem Rural 
(Senar/SC), estiveram 
reunidos no fim do ano 
para avaliar as conquis-
tas de 2022 e comemorar 
o êxito das ações realiza-
das ao longo do ano.

O evento foi coorde-
nado pelo presidente do 
Sindicato dos Produtores 
Rurais de Canoinhas, Ed-
milson Verka, que desta-
cou o papel da entidade 
e de todo o Sistema Fa-

esc/Senar/SC na promo-
ção de ações que visam 
elevar a eficiência e a 
qualidade da produção, 
oferecer suporte com 
informações, capacita-
ções, entre outros bene-
fícios, aos produtores. 
Também estiveram pre-
sentes o vice-presidente 
da Faesc, Enori Barbieri, 
e a supervisora regional 
do Senar/SC no Norte, 
Carine Weiss.

Barbieri explicou que 
as reuniões e Seminários 
de Líderes Rurais ocor-
reram em todo o estado 
todo e a Faesc designou 
seus diretores para escla-
recer o que foi feito em 
prol do produtor rural 
durante o ano. Segun-
do ele, entre as grandes 
conquistas de 2022 es-
tiveram a instalação do 
Centro Estadual de Apoio 
Operacional de Comba-

te aos Crimes Contra o 
Agronegócio da Polícia 
Civil de Santa Catarina 
(CAOAGRO/PCSC).

“Também comen-
tamos sobre a situação 
difícil vivida pelos pro-
dutores rurais em função 
da economia brasileira, 
discutimos como plantar 
uma safra agrícola com 
os custos e insumos em 
alta e a inflação corro-
endo os preços dos pro-
dutos. Outro assunto foi 
o mercado internacional 
que, apesar de estar de-
mandando muitos pro-
dutos, está em baixa em 
função de uma crise fi-
nanceira mundial”, frisa 
o vice-presidente da Fa-
esc.

As perspectivas para 
o ano que vem também 
estiveram em destaque. 
“A Faesc tem orientado 
os produtores para que 

Reunião visou avaliar as ações de 2022 e alinhar as atividades de 2023 

ILUSTRAÇÃO

MB COMUNICAÇÃO
Canoinhas

tenham um pouco de caute-
la, torcendo por uma grande 
safra, já que os custos estão 
elevados e os preços não são 
atrativos. Estamos vivendo 
um momento um pouco di-
fícil, mas acreditamos que 
no ano que vem tudo possa 
normalizar e que os produ-
tores voltem a contribuir 
com o Brasil, produzindo 
uma grande safra e garantin-
do a balança comercial bra-
sileira”.

O presidente do Sistema 
Faesc/Senar-SC, José Ze-
ferino Pedrozo, ressalta o 
importante papel dos Sin-

dicatos Rurais que atuam 
como porta-vozes das co-
munidades do campo e são 
essenciais para desenvolver 
ações que visam organizar, 
profissionalizar e promover 
o aumento da produtivida-
de e da competitividade do 
agronegócio. “Continuem 
contando conosco em todas 
as iniciativas que tenham 
como propósito o cresci-
mento do agro e a qualidade 
de vida no campo. Em 2023 
queremos inovar e fortalecer 
ainda mais nosso trabalho 
em todo o território catari-
nense”.

PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA-27/01

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

chuva0%
0mm

▲26º

▼11º

chuva 90%
04mm

▲27º

▼12º

chuva 67%
15mm

▲24º

▼18º

▲24º

▼15º

chuva 90%
20mm

▲23º

▼17º

▲22º

▼17º

chuva 67%
06mm

chuva 90%
02mm

▲23º

▼17º

chuva 90%
02mm

QUINTA- 02/02

Chuvoso durante 
o dia e à noite.

SÁBADO-28/01

Sol com aumento de 
nuvens ao longo do 
dia. À noite ocorrem 
pancadas de chuva.

DOMINGO-29/01

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

SEGUNDA-30/01

Sol com algumas 
nuvens. Pancadas de 

chuva à tarde e à noite 
não chove.

TERÇA-31/01

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

QUARTA- 01/02

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

JUCELLI MOREIRA

Lucas retomou a atividade que era exercida pelo avô 
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JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas

O       
município de 
Canoinhas con-
ta com artistas 
de diversas ver-

tentes: são músicos, atores, 
artistas plásticos e artesãos. 
Além disso, constantemen-
te grupos variados organi-
zam eventos que movimen-
tam a região. Esses eventos, 
vão desde referências histó-
ricas às etnias, até os even-
tos artísticos, festivais e 
exposições. Em 2021, Ca-
noinhas ganhou um novo 
atrativo – o Conjunto Fer-
roviário de Marcílio Dias – 
tombado como patrimônio 
histórico pelo Instituto do 
Património Histórico e Ar-
tístico Nacional (Iphan). 

Diante desse cenário, 
é importante que a gestão 
cultural do município te-
nha um planejamento para 
atender a demanda, tanto 
dos artistas locais, quanto 
das organizações dos even-
tos culturais. Além, obvia-
mente, de garantir que a 
população tenha acesso a 
cultura. 

Desde o mês de dezem-
bro de 2022, o vice-prefeito 
de Canoinhas, Marcos Ho-
mer, assumiu a gestão da 
Fundação Cultural Helmy 
Wendt Mayer, e nesta sema-

na, conversou com a equipe 
do CN sobre o planejamen-
to da cultura canoinhense 
para 2023. “Nosso trabalho 
vai ser visando parcerias 
entre público e privado, a 
fim de criar um calendário 
anual de eventos, de atra-
ções e ações que venham 
a integrar a sociedade e o 
poder público, levando a 
cultura aonde ela não exis-
te”, destaca Homer. O gestor 
também comentou sobre o 
seu maior desafio em ter 
assumido a pasta. “O maior 
desafio nesse início de tra-
balho é organizar a gestão 
de pessoal e de recurso a 
fim de que ela se torne mais 
enxuta. Precisamos dimi-
nuir a estrutura do gover-
no, pois está com problema 
evidente de folha de paga-
mento, mas também, em 
contrapartida, além de en-
xugar nós temos que mos-
trar mais serviço para nossa 
população. Então esse é o 
nosso maior desafio, en-
xugar a máquina pública 
e mesmo assim promover 
mais ações e até melhorar 
as que já tem”, comenta 
Marcos Homer. 

A gestora administrati-
va da Fundação Cultural, 
Gisele Heuko, lembrou que 
outro objetivo para o ano 
de 2023, é garantir o aces-
so à cultura para todos os 

públicos. “Uma das dificul-
dades na gestão deste novo 
ano é de recaptar parceiros 
antigos, e demonstrar que a 
cultura hoje está com uma 
nova cara e busca novos 
parceiros, e com esses no-
vos parceiros a gente poder 
levar cultura para quem não 
conhece ainda e levar cul-
tura para todas as idades, 
desde a criança até o idoso 
aqui da cidade. Então, esse é 
o nosso objetivo desse ano, 
levar a cultura para todas 
as faixas etárias”, afirmou. 
Gisele também destacou 
um planejamento visando 
um calendário de eventos 
culturais em Canoinhas, 
iniciando neste ano com a 
possibilidade de serem re-
petidos em anos seguintes. 
“Nós pretendemos fazer um 
calendário agora para 2023, 
mas com intuito de tornar-
mos anuais alguns projetos 
e eventos. A gente pretende 
dar o piloto agora em 2023, 
mas dar continuidade a eles 
nos próximos anos, aprimo-
rando, ampliando, e a gente 
pretende fazer um evento 
mensal grande com vários 
parceiros e com vários pe-
quenos eventos dentro de 
um só, para se tornar algo 
mais visível”, completa.

“Em paralelo a esses 
eventos nós temos os pe-
riódicos, que são serviços 

CANOINHAS TERÁ CALENDÁRIO ANUAL 
DE EVENTOS CULTURAIS
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Gisele Heuko, diretora administrativa da Fundação Cultural, Marcos 
Homer, vice-prefeito e gestor da Fundação Cultural e Haroldo Meira, 

coordenador de projetos

FÁTIMA SANTOS

Prédio da Fundação Cultural Helmy Wendt Mayer 

CN conversou com os gestores da Fundação Cultural sobre o planejamento para 2023

prestados pela Fundação 
Cultural, que no caso é a 
Casa era Cultura e também a 
biblioteca”, lembrou o gestor 
Marcos Homer.

O gestor de projetos da 
Fundação Cultural, Haroldo 
Meira reforçou o planeja-
mento que está sendo rea-
lizado para que Canoinhas 
possa ter um cronograma 
de eventos. “Provavelmente 
até o final de fevereiro va-
mos ter um cronograma des-
se ano, porque estamos em 
um grande celeiro cultural. 
A gente tem uma variedade 
de situações e eventos, en-
tão, vamos justamente focar 
nesses eventos e torná-los 

anuais ou bianuais. Assim 
que tivermos essa agenda fe-
chada, vamos divulgar ela da 
melhor forma”, destacou. 

Apaixonado pelo Con-
junto Ferroviário de Marcí-
lio Dias, Meira destacou a 
importância de integrar o 
prédio histórico com a co-
munidade canoinhense. “A 
estação tem um forte viés de 
polo cultural. Por exemplo, 
peças de teatro que estão 
sem cenário, e uma série de 
outras situações que a gente 
vai falar e fazer, nessa parte 
de cinema, teatro, música e 
todos esses eventos cultu-
rais”, complementou o ges-
tor de projetos.
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DOAÇÃO E TRANSPLANTES DE ÓRGÃOS E TECIDOS 
EM SC REGISTRAM NÚMEROS HISTÓRICOS

S anta Catarina 
comemora ex-
celentes índices 
em notificação, 
doação e trans-

plantes de órgãos, tecidos 
e células. A Secretaria de 
Estado da Saúde (SES), por 
meio da SC Transplantes, 
registrou um recorde de 
728 notificações de poten-
ciais doadores em 2022. 
Destes, 329 foram do-
adores efetivos, 35 a mais 
do que em 2021. O estado 
também teve o melhor 
desempenho da história 
nos transplantes em 2022, 
com 1.521 procedimentos, 
superando a melhor marca 
até então de 1.507 em 2019.

A secretária de Esta-
do da Saúde, Carmen 
Zanotto, destaca que a 

evolução desses índices 
é motivo de grande or-
gulho para o Estado e 
consolida a reputação 
de postura solidária da 
população catarinense. 
“O serviço de captação 
de órgãos, coordenado 
pelo SC Transplantes, nos 
últimos 20 anos se trans-
formou numa Política de 
Estado e ela tem dado essa 
performance para Santa 
Catarina entre os estados 
que mais capta órgãos 
do país e também trans-
planta. Isso é importante 
porque cada rim captado 
e transplantado é um paci-
ente que deixa de estar na 
máquina de hemodiálise 
três vezes por semana 
passando a ter qualidade 
de vida”, comenta. 

Referência em taxas 
de doação de órgãos no 
Brasil e na América Latina, 
Santa Catarina também 
chegou a superar índices 
da Espanha, voz ativa e 
país líder em doação de 
órgãos há 30 anos. Em 
2022, SC atingiu 44,8 do-
adores efetivos por milhão 
de população (pmp), nos 
casos de morte encefálica.

Confira a matéria com-
pleta acessando o QR Code

Pela 14ª vez nos últimos 18 anos o estado está na liderança no ranking nacional 
de doadores de órgãos para transplantes

DIVULGAÇÃO
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e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

Em dia ensolarado em clima 
de festa e de confraternização 
de torcidas, dirigentes, atletas 
e churrasco, o flamenguista, 
Jacir Pavarin, proprietário do 
campo “Ninho do Urubú”, em 
São Pascoal, foi anfitrião no 
último domingo, 8 de janeiro, 
do Torneio de Futebol Suíço 
Masculino, com a participação 
de 24 equipes de Irineópolis e 
região. O time de São Pascoal 
(foto), sagrou-se campeão da 
competição, e levou o troféu, 
mais prêmio em dinheiro, no 
valor de R$ 1 mil. --- A equipe 
do União Serrano, ficou com o 
troféu de vice-campeão e um 
prêmio em dinheiro no valor 
de R$ 600,00;  e o 3º. Lugar, 

ficou com o time do Olimpike, 
que levou troféu e um prêmio 
em dinheiro no valor de R$ 
300,00.  
- A  arbitragem foi da Liga 
Esportiva Canoinhense. 
- E a Secretária de Cultura, 
Turismo, Esporte e Juventude,  
Lilian Eliane Batschauer, já 
está anunciando às equipes 
de futebol suíço, que já estão 
abertas as inscrições para o 
Campeonato Municipal de Fu-
tebol Suíço, nas modalidades, 
Masculino Sub 20, Livre e 
Master, e Feminino Livre. – O 
congresso técnico está agen-
dado para o dia 25 de janeiro, 
às 19h30 no Centro de Multiu-
so “Francisco Rudicki”. 

De acordo com Natalia Mendes Latrechia (foto) Di-
retora de Turismo do Município de Fraiburgo, a pro-
gramação será a partir das 9h30, com a solenidade de 
abertura no Hotel Renar

SÃO PASCOAL CONQUISTA 
TROFÉU NO NINHO DO URUBÚ 

O catamarã anunciando no final 
do ano passado pelo prefeito, 
Topázio Veira Neto, já está atra-
cado na cidade de Florianópolis. 
- O início dos passeios, que terão 
como rota a Baía Norte e Baía 
Sul, estão previstos para o dia 31 
de janeiro. O passeio deve durar 
cerca duas horas e começa de 
forma experimental.
- Voltado para o turismo e lo-
cação para eventos e festas, 
a embarcação conta com três 
andares e dois restaurantes, 

com toda estrutura interna re-
frigerada. O serviço deve operar 
durante o ano todo. 
- A previsão é que a saída para 
os passeios será do trapiche da 
avenida Beira Mar Norte, que 
deve receber um deque de ma-
deira e novas adaptações para 
do embarque. -  Inicialmente, 
a embarcação terá a capaci-
dade para 250 passageiros, 
todos assegurados com os 
mais rigorosos procedimentos 
de segurança. 

TURISMO NÁUTICO EM SC 
– CATAMARÃ VAI LEVAR 

250 PASSAGEIROS

A prefeitura de Irineópolis já iniciou os pre-
parativos para a Páscoa e a população pode 
contribuir  com a decoração do munic ípio 
para celebrar esta data cheia de fé, partilha 
e tradições. - Em breve terá início o concurso 
de arrecadação das cascas de ovos que serão 
utilizadas para a decoração da praça e vias 
públicas.  Por isso, o município orienta a todos 
que já podem começar a guardar as cascas 
vazias e limpas, que em breve será divulgado 
como funcionará o recolhimento das cascas. 
- Em 2022, as mais de 20 mil cascas de ovos 
arrecadadas por estudantes, o apoio da comu-
nidade e o empenho de equipes formadas por 
servidores e voluntários tornaram possível a 
montagem de lindas árvores de Páscoa, que 
tornaram os espaços públicos ainda mais 
prestigiados por munícipes e visitantes de 
diferentes regiões. 

DECORAÇÃO DE PÁSCOA 

Como já é uma tradição, 
que se repete todos os 
anos,  Fraiburgo pro-
move um ato solene, 
que marca a Abertura 
Oficial da Colheita da 
Maçã no mu

FRAIBURGO, TERRA DA MAÇÃ 

- Logo após a cerimônia, haverá almoço 
típico, à base de Michuím de carneiro, 
servido no jardim do hotel. -- Às 14 horas, 
todos serão convidados a seguirem até 
os pomares, participar da colheita, que 
será feita nos pomares da Ficher Frutas,  
e visitação ao Packing House da empresa. 

O empresário, Edson Ziolkowski, CEO do Hotel Renar, será mais uma vez o 
anfitrião do evento 

-- As autoridades convidadas para o evento, são dos 
setores político empresarial, turístico e jornalistas de 
turismo, representantes da ABPM (Asssociação Brasileira 
de Produtos de Maçã), o Trade Turistico do Município, As-
sociações e instituições do município, produtores de maçã, 
e a Abrajet/SC - (Associação Brasileira de Jornalistas de 
Turismo – Seccional de Santa Catarina).

 ABERTURA 
OFICIAL DA 
COLHEITA
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A       
prefeitura de 
Canoinhas in-
formou na se-
mana passada, 

que a elevação do Rio 
Iguaçu devido as chuvas 
na região, interrompeu 
a travessia da balsa na 

localidade de Paula Pe-
reira, no interior de Ca-
noinhas.

Segundo a prefeitu-
ra, a balsa será reativada 
quando tiver condições 
de segurança para a tra-
vessia.

INTERRUPÇÃO DA 
BALSA DE PAULA 

PEREIRA
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A       
história de amizade entre o influenciador 
catarinense Jesse Koz e o seu cão Shurastey, 
da raça golden retriever, ganhou o mundo. 
Em 2017, os dois começaram a viajar a bor-

do de um Fusca, tendo visitado 17 países. O influen-
ciador inspirou diversas pessoas, que admiravam sua 
coragem e liberdade de percorrer o mundo apenas 
com a companhia de seu cachorro. A jornada de Jesse 
e Shurastey foi interrompida no dia 23 maio de 2022, 
após sofrerem um acidente de trânsito fatal nos Esta-
dos Unidos.

O exemplo de amizade entre o influenciador e seu 
cão passa agora a ser celebrado com a inclusão no 
calendário oficial de Santa Catarina do Dia Estadual 
do Shurastey e Jesse para celebrar a Amizade entre 
Animais de Estimação e seus Tutores. A iniciativa é do 
deputado Marcius Machado (PL) e foi aprovada pela 
Assembleia Legislativa. A lei recebeu a sanção do go-
vernador Jorginho Mello, na última sexta-feira, 20.

A data especial será comemorada anualmente no 
dia 23 de maio. É quando deverão ser realizadas ações 
para difundir informações e conscientizar a popula-
ção sobre os efeitos benéficos da convivência entre as 
pessoas e seus bichos de estimação.

SC GANHA DATA ESPECIAL EM HOMENAGEM 
A JESSE KOZ E O CÃO SHURASTEY

DIVULGAÇÃO

Jesse Koz e o cão Shurastey 

O       
Procon de Canoinhas realizou 
uma pesquisa de preços dos itens 
básicos mais solicitados nas listas 
de material escolar das escolas. 

Foram consultados valores de 23 produtos 
em oito estabelecimentos nos dias 16 e 20 de 
janeiro. A pesquisa de preços busca auxiliar o 
consumidor a encontrar o melhor preço.

Entre os itens com maior diferença de 
preço está o apontador simples, que pode 
ser encontrado por R$ 0,35 em um comércio 
e por R$ 4,50 em outro, uma diferença supe-
rior a R$4,15, considerando a mesma marca.

O Caderno Universitário Espiral Capa 
Dura, varia entre R$ 38,30 e R$ 12,99, dife-
rença de R$ 25,31, em diferentes marcas.

A pesquisa que fornece informações so-
bre diferenças de valores encontrados no co-
mércio de Canoinhas pode ser conferida, na 
íntegra, acessando o QR Code: 

PROCON DE 
CANOINHAS DIVULGA 
PESQUISA DE PREÇOS 

DE MATERIAL ESCOLAR

I        niciou em 03 de janei-
ro e segue até o mês de 
maio o prazo para os 
microempreendedores 

individuais (MEIs) apresen-
tarem a Declaração Anual 
de Faturamento do Simples 
Nacional (DASN-SIMEI). Em 
Irineópolis, a sala do em-
preendedor oferece suporte 
gratuito aos MEIs e também 
fornece o auxílio necessário 
para que possam entregar a 
declaração dentro do prazo. 
A DASN – SIMEI é uma pres-
tação de contas obrigatória 
que os microempreendedores 

individuais com CNPJ ativo 
precisam fazer anualmen-
te, declarando o faturamento 
bruto, mesmo que não tenham 
atuado durante o ano todo. 
A agente de desenvolvimento 
que atua na sala do empreen-
dedor de Irineópolis, Made-
laine Wielewski, explica que 
também é preciso ficar atento 
ao preenchimento de todas as 
informações solicitadas. “Mes-
mo que o MEI tenha declarado 
imposto de renda como pessoa 
física, também precisa apre-
sentar a DASN-SIMEI junto à 
Receita Federal. Se não entre-

gar essa declaração pode haver 
cobrança de multa”, orienta. 
A Sala do Empreendedor fun-
ciona na prefeitura de Irineó-
polis, com atendimento de se-
gunda a sexta-feira das 8h30 às 
11h30 e das 13h às 17h. Entre 
os serviços oferecidos estão o 
auxílio para emissão de notas 
fiscais, emissão de certidões e 
guias diversas, formalização 
de microempreendedores in-
dividuais, além da orientação 
na parte burocrática e docu-
mental para participação de 
micro e pequenas empresas 
em processos licitatórios.

IRINEÓPOLIS AUXILIA 
MICROEMPREENDEDORES INDIVIDUAIS 

A FAZEREM DECLARAÇÃO ANUAL DO MEI

D       
urante a úl-
tima semana 
foram realiza-
das as subs-

tituições de tubulações 
em alguns pontos do 
município de Papanduva 
que necessitavam, por 
manilhas de um metro 
de diâmetro, para maior 

vazão de água e diminui-
ção de possíveis pontos 
de alagamentos. 

As obras foram reali-
zadas próximo à AABB, 
no Bairro dos Pereira e 
na Rua Graciliano Ma-
chado, próximo à ga-
ragem da prefeitura do 
município. 

PAPANDUVA 
REALIZA A 

SUBSTITUIÇÃO 
DE MANILHAS

DIVULGAÇÃO

Novas manilhas instaladas possibilitam uma melhor vazão de água 

DIVULGAÇÃO

Representantes da defesa civil estiveram reunidas com autoridades municipais logo depois das chuvas 

P        ara dar agilidade às 
ações de assistência 
à população afetada 
pela enxurrada regis-

trada na noite de 18 de janei-
ro, a Prefeitura de Três Barras 
editou decreto que declara si-
tuação de emergência no mu-
nicípio.

A medida está amparada 
em parecer técnico emitido 
pela secretaria municipal de 
Proteção e Defesa Civil.

No dia do desastre, apro-
ximadamente 75 residências 
foram invadidas pelas águas e 
tiveram danos materiais regis-
trados. Cerca de 300 pessoas 
foram atingidas pelas fortes 
chuvas, sendo que mais de 50 
famílias tiveram que ser remo-
vidas temporariamente para 
casas de parentes e a um hotel 

da cidade durante a madruga-
da. A hospedagem foi custeada 
pela Prefeitura.

Locais pontuais no distrito 
de São Cristóvão e nos bairros 
João Paulo II e Zilda Pacheco/
Argentina foram os mais afe-
tados pelas fortes chuvas. No 
dia seguinte à enxurrada ainda 
era possível verificar pontos de 
alagamentos nos dois bairros 
da sede do município.

De acordo com o secretário 
municipal de Proteção e De-
fesa Civil, João Francisco Ca-
nani, o município auxiliou as 
vítimas com kits de materiais 
de limpeza e, as famílias mais 
prejudicadas, também com 
cestas básicas.

Segundo o serviço de mo-
nitoramento da Defesa Civil 
de Santa Catarina, o municí-

CHUVAS E ENXURRADAS: 
TRÊS BARRAS DECLARA 

SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA

pio de Três Barras registrou 
121,8 milímetros de chuva 
num período de 24 horas, o 
maior acumulado de preci-
pitação do Estado entre os 
dias 18 e 19 de janeiro.

“Apesar da grande quan-

tidade de chuva e do susto 
ocasionado pela rapidez da 
enxurrada, conseguimos 
dar uma resposta rápida 
aos atingidos, atuando no 
sentido de garantir a segu-
rança das pessoas”, garan-

tiu Canani.
O decreto municipal tem 

uma vigência de 90 dias a 
partir da data de sua publi-
cação e pode ser renovado 
por igual período caso seja 
necessário.

DIVULGAÇÃO

Balsa é utilizada para travessia do Rio Iguaçu 

DIVULGAÇÃO

Prazo para a declaração vai até o mês de maio
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Irineópolis, a sala do em-
preendedor oferece suporte 
gratuito aos MEIs e também 
fornece o auxílio necessário 
para que possam entregar a 
declaração dentro do prazo. 
A DASN – SIMEI é uma pres-
tação de contas obrigatória 
que os microempreendedores 

individuais com CNPJ ativo 
precisam fazer anualmen-
te, declarando o faturamento 
bruto, mesmo que não tenham 
atuado durante o ano todo. 
A agente de desenvolvimento 
que atua na sala do empreen-
dedor de Irineópolis, Made-
laine Wielewski, explica que 
também é preciso ficar atento 
ao preenchimento de todas as 
informações solicitadas. “Mes-
mo que o MEI tenha declarado 
imposto de renda como pessoa 
física, também precisa apre-
sentar a DASN-SIMEI junto à 
Receita Federal. Se não entre-

gar essa declaração pode haver 
cobrança de multa”, orienta. 
A Sala do Empreendedor fun-
ciona na prefeitura de Irineó-
polis, com atendimento de se-
gunda a sexta-feira das 8h30 às 
11h30 e das 13h às 17h. Entre 
os serviços oferecidos estão o 
auxílio para emissão de notas 
fiscais, emissão de certidões e 
guias diversas, formalização 
de microempreendedores in-
dividuais, além da orientação 
na parte burocrática e docu-
mental para participação de 
micro e pequenas empresas 
em processos licitatórios.

IRINEÓPOLIS AUXILIA 
MICROEMPREENDEDORES INDIVIDUAIS 

A FAZEREM DECLARAÇÃO ANUAL DO MEI

D       
urante a úl-
tima semana 
foram realiza-
das as subs-

tituições de tubulações 
em alguns pontos do 
município de Papanduva 
que necessitavam, por 
manilhas de um metro 
de diâmetro, para maior 

vazão de água e diminui-
ção de possíveis pontos 
de alagamentos. 

As obras foram reali-
zadas próximo à AABB, 
no Bairro dos Pereira e 
na Rua Graciliano Ma-
chado, próximo à ga-
ragem da prefeitura do 
município. 

PAPANDUVA 
REALIZA A 

SUBSTITUIÇÃO 
DE MANILHAS

DIVULGAÇÃO

Novas manilhas instaladas possibilitam uma melhor vazão de água 

DIVULGAÇÃO

Representantes da defesa civil estiveram reunidas com autoridades municipais logo depois das chuvas 

P        ara dar agilidade às 
ações de assistência 
à população afetada 
pela enxurrada regis-

trada na noite de 18 de janei-
ro, a Prefeitura de Três Barras 
editou decreto que declara si-
tuação de emergência no mu-
nicípio.

A medida está amparada 
em parecer técnico emitido 
pela secretaria municipal de 
Proteção e Defesa Civil.

No dia do desastre, apro-
ximadamente 75 residências 
foram invadidas pelas águas e 
tiveram danos materiais regis-
trados. Cerca de 300 pessoas 
foram atingidas pelas fortes 
chuvas, sendo que mais de 50 
famílias tiveram que ser remo-
vidas temporariamente para 
casas de parentes e a um hotel 

da cidade durante a madruga-
da. A hospedagem foi custeada 
pela Prefeitura.

Locais pontuais no distrito 
de São Cristóvão e nos bairros 
João Paulo II e Zilda Pacheco/
Argentina foram os mais afe-
tados pelas fortes chuvas. No 
dia seguinte à enxurrada ainda 
era possível verificar pontos de 
alagamentos nos dois bairros 
da sede do município.

De acordo com o secretário 
municipal de Proteção e De-
fesa Civil, João Francisco Ca-
nani, o município auxiliou as 
vítimas com kits de materiais 
de limpeza e, as famílias mais 
prejudicadas, também com 
cestas básicas.

Segundo o serviço de mo-
nitoramento da Defesa Civil 
de Santa Catarina, o municí-

CHUVAS E ENXURRADAS: 
TRÊS BARRAS DECLARA 

SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA

pio de Três Barras registrou 
121,8 milímetros de chuva 
num período de 24 horas, o 
maior acumulado de preci-
pitação do Estado entre os 
dias 18 e 19 de janeiro.

“Apesar da grande quan-

tidade de chuva e do susto 
ocasionado pela rapidez da 
enxurrada, conseguimos 
dar uma resposta rápida 
aos atingidos, atuando no 
sentido de garantir a segu-
rança das pessoas”, garan-

tiu Canani.
O decreto municipal tem 

uma vigência de 90 dias a 
partir da data de sua publi-
cação e pode ser renovado 
por igual período caso seja 
necessário.

DIVULGAÇÃO

Balsa é utilizada para travessia do Rio Iguaçu 

DIVULGAÇÃO

Prazo para a declaração vai até o mês de maio

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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E 289 CORREDORES CONCLUEM 
PROVAS DE 5KM E 21 KM DURANTE A 

1ª MEIA MARATONA DE TRÊS BARRAS

L ucas Simões 
de Oliveira, 
da equipe 
TM Run-

ner, foi o primeiro atle-
ta a concluir a 1ª Meia 
Maratona de Três Bar-
ras na manhã do último 
domingo, 22. Ele com-
pletou a prova de 21 km 
em 1hora 09 minutos e 
52 segundos. Esse foi o 
melhor tempo que o cor-
redor, que treina na sele-
ção brasileira de atletis-
mo, já obteve nesse tipo 
de percurso.

Já na categoria femi-
nino a vencedora foi Ive-
te Erenice Slomuszynski, 
da equipe Acorvali, com 
o tempo de 1 hora 32 mi-
nutos e 55 segundos.

O evento foi uma re-
alização do Grupo da 
Policia Militar da cida-
de, que pertence ao 3° 
Batalhão de Polícia Mi-
litar (BPM), em parceria 
com a empresa Mili S.A, 
e contou com o apoio da 
Prefeitura. A atividade 
foi comemorativa ao 62° 
aniversário de emanci-
pação político-adminis-
trativa de Três Barras, 
que aconteceu em 23 de 
janeiro.

Já na Corrida Rústica 
de 5 km os vencedores 
foram João Marcos Lo-
catelli, com o tempo de 
15 minutos e 37 segun-
dos, e Patrícia Aparecida 
de Lima, que finalizou a 
prova em 20 minutos e 
45 segundos.

Dos 320 inscritos de 
diversas cidades de San-

ta Catarina, Paraná e de 
outros Estados, 289 cor-
redores cruzaram a linha 
de chegada. 94 homens e 
37 mulheres completa-
ram os 21 km, enquanto 
67 homens e 55 mulhe-
res concluíram a prova 
de 5 km. Também par-
ticiparam 10 paratletas, 
sendo três no percurso 
de 21 km e sete no de 5 
km. Eles concluíram as 
provas com o auxílio de 
26 condutores/corredo-
res.

A prova teve início às 
6h30, com competidores 
amadores e profissionais 
largando do estaciona-
mento da empresa Mili 
S.A. O itinerário teve 
passagens pela SC-303, 
localidade do Km06/
Barra Grande e Aveni-
da Rigesa até a sede da 
Prefeitura, que fica no 
centro da cidade e, pos-
teriormente, retorno ao 
local da partida.

Os atletas – naipes 
masculino e feminino 
- que ficaram entre 1° e 
5° colocados, na classi-
ficação geral, foram pre-
miados com valor em di-
nheiro e troféus tanto no 
trajeto de 21 km, quanto 
no de 5 Km.

Os valores em dinhei-
ro foram de R$ 200,00 (5° 
lugar) a R$ 500,00 (1° lu-
gar) na Meia Maratona; 
e de R$ 100,00 (5° lugar) 
a R$ 250,00 (1° lugar) na 
Corrida Rústica.

Os três primeiros co-
locados em cada uma 
das 12 faixas etárias em 

CLASSIFICAÇÃO
21 KM – MASCULINO
1° - Lucas Simões de Oliveira: 01h 09m e 52s
2° - Eduardo Pereira da Maia: 01h 14m e 03s
3° - Eder José de Souza: 01h 16m e 29s
4° - Laertes Lodi: 01h 16m e 51s
5° - Tiago Rodrigo de Lima: 01h 19m e 00s

21 KM – FEMININO
1° - Ivete Erenice Slomuszynski: 01h 32m e 55s
2° - Sueli Maria Leite: 01h 34m e 36s
3° - Marise Fuchs Rodrigues Bastos: 01h 37m e 42s
4° - Eliane Rodrigues de Souza: 01h 40m e 35s
5° - Acassia Aparecida Nepomuceno Terres: 01h 
41m e 25s

5 KM – MASCULINO
1° - João Marcos Locatelli: 15m e 37s
2° - Jair Haskel: 16m e 47s
3° - Wanderson Marques Rios: 16m e 57s
4° - Elizer Vieira: 17m e 29s
5° - Fábio Silva: 17m e 33s

5 KM – FEMININO
1° - Patrícia Aparecida de Lima: 20m e 45s
2° - Sabrina Anhaia de Mello: 21m e 41s
3° - Rubia Morgana Waldmann: 22m e 39s
4° - Aline Sabrine Brandenburg: 23m e 04s
5° - Alice T. Kotelak: 23m e 31s

 

Evento aconteceu no último domingo 

DIVULGAÇÃO

Participaram corredores de diversos municípios 

DIVULGAÇÃO

disputa também rece-
beram troféus. Todos os 
atletas que finalizaram 
as provas foram premia-
dos com medalhas de 
participação.

O ato de premiação 
contou com a presença 
do secretário de Admi-
nistração, Finanças e 
Planejamento, Antônio 
Tsunoda, que na ocasião 
representou o prefeito 
Luiz Shimoguiri; da ges-
tora municipal de Cultu-
ra, Viviane Bueno; do ge-
rente administrativo da 
unidade da Mili S.A em 
Três Barras, Jones Os-
mar Alves; da vereadora 
Mara Carla Shimoguiri; e 
do cabo PM Gean Carlos 
Pavan, que participou 
ativamente da organiza-
ção do evento.

A classificação geral nos 
21 km e 05 km – naipes 
masculino e feminino – 
assim como por faixa etá-
ria, estão disponíveis atra-
vés do QR Code:

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CANOINHAS, 27 DE JANEIRO DE 2023 11CORREIO DO NORTE REGIÃO
SE

G
UR

A
N

Ç
A

CA
N

OI
N

HA
S 

E 
RE

GI
Ã

O
PM FLAGRA HOMEM FURTANDO 

FIAÇÃO DO HOSPITAL SANTA CRUZ

SUSPEITOS DE FURTO SÃO ABORDADOS EM 
FRENTE A UMA DANCETERIA, EM CANOINHAS
Na madrugada de domingo, 22, policiais militares em rondas pela Rua Major Vieira 
visualizaram a porta de vidro de uma loja quebrada. Conversado com o funcionário 
da empresa de monitoramento Inviolável, este mostrou uma foto dos autores. 
Diante das informações e já tendo conhecimento de possíveis autores visualizados 
em frente a uma danceteria, a guarnição saiu em rondas localizando um casal com 

as características repassadas, os quais foram abordados e submetidos a busca 
pessoal, sendo localizado no bolso do homem R$926,00 em notas de 2, 5, 10, 20 
e 50 reais, assim como R$48,00 em moedas. Indagados, os abordados não quis-
eram relatar sobre o fato. Alguns minutos depois, chegou ao local o proprietário 
do estabelecimento, o qual confirmou que foi quebrada a porta de vidro de sua 
loja, subtraído todo o dinheiro do caixa, aproximadamente R$1.000,00, assim como 
alguns pares de calçados. Diante dos fatos, aos abordados foi dado voz de prisão 
e conduzidos a Delegacia de Polícia Civil juntamente com os objetos do furto.

ALUGUEL

ALUGA-SE CASA
com 6 peças, no bairro 
Alto da Tijuca, nº 995 + 
Caminhão Mercedes Acelo 
715 - 2006. Fone: 9 9996-
6388 Júlio. 

ALUGA-SE 
APARTAMENTO com dois 
quartos, sala cozinha, 
lavanderia e uma vaga na 
garagem. Na Rua Nazir 
Cordeiro 389, no bairro 
Campo da Água verde.
Fone: 3624-1321 Yvan 
ou wats 47 9 9138-5966 
Iolanda. 

ALUGA-SE CHALÉ 
4 peças, 2 quartos, sala, 
cozinha e banheiro. Com 
garagem. Rua Guilherme 
Gonchoroski.
(47) 99996-6388.

CLASSIFICADOS O prazo de veiculação dos anúncios é de no máximo 4 edições.

A renovação é de responsabilidade dos anunciantes.LIGUE E ANUNCIE:    (47) 3622-1571

VENDE-SE CASA DE 
MADEIRA com 70 m² (3 
quartos, sala, cozinha e 
banheiro), churrasqueira 
com banheiro em alvenaria 
60 m² com espaço amplo. 
Terreno medindo 610 
m². Bairro Piedade Rua: 
Emidio Ferreira de Souza. 
Valor R$ 160.000,00. Fone: 
(47)98800-3943 

VENDE-SE 
Escrivaninha - R$ 50,00.
Cama de solteiro e colchão - 
R$ 50,00 cada.
Pia para banheiro - R$ 
50,00.
Forno elétrico - R$ 100,00.
10 caixas de lenha -  
R$ 40,00. 
Ventilador novo e DVD. R$ 
20,00 cada.
Bicicleta Monark. R$ 200,00.
roçadeira Elétrica. R$ 
200,00.
Fone: (47) 98426-9119.

DIVERSOS

VENDE-SE CARRETINHA 
seminova - 1,80m, 2 pneus 
novos. Toda documentada. 
Fone: 98836-2945

VENDE-SE CASA DE 
ALVENARIA COM 200M², 
garagem para 2 carros, 2 
banheiros, 5 quartos, 2 salas 
e despensa. VENDE-SE 
OU TROCA-SE TERRENO 
COM 820M², escriturado, 
por menor valor. Rua José 
Nunes Cavalheiro 491, São 
Cristóvão - Três Barras. 
Valor: R$ 230 mil. Fone: 
98869-6755, falar com 
Moacir. 

VENDO TRATOR TOBATA 
COM CARRETA Valor R$ 
8.900,00. Whats 41 99926-
6727, falar com João.

DIVERSOS

PROCURA-SE EMPREGO DE
DIARISTA - disponível para 
todos dos dias. Fone: 47 
99284-2219, falar com 
Filomena da Silva Pereira.

VENDE-SE  - Uma estante 
pra sala. Valor R$ 700,00. 
Uma escrevaninha. Valor 
R$ 150,00. 20 metros de 
porcelanato, marca Damme, 
medida 83 cm × 83 cm, cor 
bege.  Valor 67,00 o metro.
Fone: 9 92703959.

VENDE-SE PROPRIEDADE 
com 2 casa, uma antiga/
mista de 190m² e uma em 
alvenaria. Ótima localizado 
em Canoinhas, bairro 
Jardim,  uma quadra de 
colégio e Uniguaçu. Terreno 
com 644 m². Valor de 300 
mil por R$ 250 mil. Fone: 
98854-0764.

DIVERSOS

VENDE-SE DOIS 
TERRENOS - Medindo 
2100 m², para moradia 
ou chácara. Todo cercado 
com água e luz, frente 
para Estrada Geral Vila 
Militar - Água Verde. Valor 
R$ 130 mil ou R$ 250 mil 
os dois. Fone: 9 9105-
2926.

PROCURO - POR VOCÊ 
QUE PRECISA DE UMA 
RENDA! Venha ser um (a) 
representante Avon. Fone: 
41 99209-2770, falar com 
Daniela Praddo.

VENDE-SE TRÊS, 
GUARDA ROUPAS 
ANTIGOS. Valor à 
combinar pelo telefone 
3622-3758, falar com 
Miro. 

DIVERSOS

N o sábado, 21, por vol-
ta das 18h30, policiais 
militares deslocaram 
na rua Fauri de Lima, 

bairro Campo da Água Verde, em 
uma mercearia, para atendimen-
to de uma ocorrência de roubo. No 
local, foi conversado com a vítima e 
proprietária, a qual em visível estado 
de choque e nervosismo relatou que 
um homem moreno, tampando o 
rosto, entrou no seu estabelecimen-
to, portando uma faca em mãos, 
onde em seguida colocou a faca no 
seu peito e pediu para que lhe en-
tregasse todo o dinheiro do caixa; de 
imediato, abriu o caixa, pegou todo o 
dinheiro e entregou para o homem, 
o qual saiu correndo pela rua Fauri 
de Lima, sentido Raia.

De imediato as guarnições ini-
ciaram as buscas, onde na rua Fauri 
de Lima, sentido Raia, as guarnições 
foram abordadas por um veículo e o 
condutor informou que visualizou 
um jovem correndo com uma faca 
em mãos, por um carreiro em meio 
a uma área de mata, o qual dá acesso 
para a rua Miguel Schissel Sobrinho, 
e que o indivíduo estava trajando 
uma camiseta rosa escrito Messi nas 
costas. Em posse das informações, 
as guarnições deslocaram até a rua 

que dá acesso ao final do carreiro 
acima descrito, onde após adentrar 
na via, a guarnição visualizou um 
rapaz com as características repas-
sadas, e o mesmo, ao visualizar a 
viatura, correu para os fundos da 
última residência do lado esquer-
do da via, vindo a ser abordado nos 
fundos do terreno da casa. Durante a 
abordagem, foi identificado um ado-
lescente de 17 anos de idade, o qual 
iniciou resistência ativa, sendo ne-
cessário o uso de técnicas de imobi-
lização para a contenção do mesmo. 
Cabe frisar que durante a sua prisão 
o adolescente ameaçou os policiais e 
também desacatou os militares com 
palavras de baixo calão.

Ressalta-se que durante a abor-
dagem e busca pessoal, foi encon-
trado nos bolsos do calção do ado-
lescente diversas notas em espécie 
de diferentes valores, totalizando a 
quantia de R$477,00 (Quatrocentos 
e setenta e sete reais), juntamente 
com a faca supostamente utilizada 
no crime, a qual estava jogada no 
chão.

Diante dos fatos o adolescente foi 
conduzido até a Delegacia de Polícia 
Civil, juntamente com a vítima e tes-
temunha do delito para a continui-
dade dos procedimentos cabíveis.

ADOLESCENTE É SUSPEITO DE 
FURTAR MERCEARIA EM CANOINHAS

N a semana passada, vá-
rias vezes um homem 
invadiu o Hospital San-
ta Cruz e furtou cente-

nas de metros de fiação de para-raio. 
Foram olhadas as câmeras do comér-
cio e residências das proximidades, 
foi identificado que era um homem 
magro que conduzia uma bicicleta. 
Em conversa com a administração 
do Hospital, os administradores re-
lataram preocupação, tendo em vista 
que a depender da fiação que fosse 
cortada, poderia prejudicar o funcio-
namento dos aparelhos hospitalares, 
principalmente do setor de UTI. Ten-
do em vista a gravidade da situação, 
policiais da agência de inteligência 
do 3º BPM se colocaram em cam-
pana no interior do pátio do hospi-
tal. Por volta das 02h15, os policiais 
de inteligência avistaram o suspei-
to adentrar o pátio do hospital com 
uma chave turquesa em mãos e uma 
mochila nas costas. Ao se aproximar 
da fiação para iniciar o corte, os poli-
ciais deram voz de abordagem. Nes-
se instante, o homem fugiu correndo, 
pulou o muro do hospital e se evadiu 
a pé pelas ruas. Os policiais acom-
panharam o suspeito e conseguiram 

efetuar a abordagem na Rua João da 
Cruz Kreiling, distando cerca de 300 
metros do hospital. 

Ao realizar a abordagem e busca 
pessoal, na mochila do abordado ha-
via uma chave de fenda e uma faca. 
Em averiguação, foi localizada nas 
proximidades do local por onde o au-
tor entrou no hospital uma bicicleta 
que apresenta as mesmas caracterís-
ticas da bicicleta utilizada nos furtos 
anteriores. Com isso, foi dada voz de 
prisão ao suspeito e juntamente com 
seus pertences foi conduzido até a 
Delegacia de Polícia Civil para proce-
dimentos.

Ferramentas utilizadas pelo 
autor da tentativa de furto 

DIVULGAÇÃO
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27 DE JANEIRO
Laudivina Pereira Mendes 

Vanderlei Gruber
Marcelo Radke
Tiago Bodnar

Júlia Adriane Carlos
Sebastião de Oliveira

Artur Guimarães Júnior

28 DE JANEIRO
Florentino Claudir 

Sucheck
Villandir Leal Padilha

Ester Grosscopf
Joao Iloir Alves dos 

Santos
Julieta Kitzberger

Marcela de Cássia Paulo

Marcos R. Wendt
Josi Vori Batista

29 DE JANEIRO
Edivaldo Cézar Sorg

Suliane Martins de Matos 
Alceu Carvalho do Prado

Elisangela Antocheski
Mariane Muller da Rosa

30 DE JANEIRO
Janete Pereira
Thierry Gefuni

Nancy Rodrigues
Anderson Luis Bechel

Marcos Vinicius 
Machiavelli

Sueli G. Gonçalves

31 DE JANEIRO
Helena Popovicz
Amanda Maria 

ChagasAraci da Silva

01 DE FEVEREIRO
Sandra Ribas
Patrick Rank

Marcos Eduardo Vieira
Kléber Luis

Gerson Onorato Catonio

02 DE FEVEREIRO
Katia Regiane Ferreira

Vanderley Bechel
Oseas Jarenzuck
Giseli poltronieri
Gizela Jarschel

ANIVERSÁRIOS

EN
FO

Q
UE

Fotos para esta colunaaté meio-dia de terça-feira

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com                  WHATSAPP: (47) 98865-7880

Parabéns para 
Sebastião D Oliveira 
que faz aniversário 

hoje, dia 27/01. Que 
hoje e sempre não fal-
te saúde, paz e amor. 
Feliz aniversário! São 

os desejos de sua es-
posa Lena, seus filhos 

e netos.

Parabéns para Helena 
Popovicz que completa 

idade nova no dia 31/01. 
Muita saúde, felicidades e 

realizações em sua vida. 
São os desejos de seu es-

poso Arnaldo, seus filhos, 
genros, noras e netos.

MARGARETH LUCIANE ZIEMANN
STERN-ETH

e-mail: ethzie@gmail.com

PRUST ALIMENTOS SAUDÁVEIS

Primeiro dia de visita em 11/12/2022

RELEMBRANDO

Parabéns para 
Eronides Moreira 
que comemorou 
seu aniversário 
na última quar-
ta-feira, 25 de 
janeiro. Muita 
saúde, felicidades 
e sucesso. São os 
desejos de sua 
família.

GRANDES AMIGOS

Cilas Lourival Ziemann, Padre Damim e Niceto Fuck
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FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS

www.canoinhasimagens.blogspot.com.br
ou pelo QR Code

www.marciliodiasdistrito.blogspot.com
ou pelo QR Code

N o dia 23/08/2021, segunda-fei-
ra, partiram de Canoinhas 

com destino ao município de Major 
Vieira, especialmente, à localidade 
de Campina dos Santos, Fernan-
do Tokarski, Roselis Carvalho To-
karski (Zeca), Fátima Santos, Átila 
Sarte e Diego Gudas. O objetivo 
da expedição consistiu em visitar 
importantes locais para a história 
regional, os quais estão se apagando 
da memória social e até mesmo de-
saparecendo fisicamente. Ao chegar 
ao município de Major Vieira, passou 
também a integrar o grupo Marcelo 
de Assis Santos que exerceu a função 
de guia.

O primeiro ponto visitado foi 
o antigo cemitério da localidade 
de Campina dos Santos. A referida 
necrópole é uma das mais antigas 
não apenas de Major Vieira, mas 
também da região de Canoinhas. 
Essa constatação se confirma com a 
análise do primeiro livro de óbitos de 
Canoinhas, datado de 1903, quando o 
município ainda era o antigo distrito 
de Santa Cruz de Canoinhas, vincu-
lado a Curitibanos. O local, atual-
mente, fica situado em propriedade 
particular e só é possível acessá-lo 
com o auxílio de guias, haja vista que 
os únicos vestígios ainda aparentes 
são os restos de uma sepultura em 
meio ao mato fechado, vestígio que, 
provavelmente, não tardará a desa-
parecer. 

Nas proximidades da sepultura, 
encobertos pela vegetação, ainda são 
possíveis de encontrar alguns tijolos 
e restos de madeira originários das 
sepulturas já desaparecidas. 

O cemitério fica às margens de 
uma antiga estrada, não mais tran-
sitável, da qual restam apenas alguns 
poucos sinais. Estrada que, possivel-
mente, era um ramal secundário 
do antigo caminho das tropas. O 
ramal servia para ligar, no sentido 
Norte-Sul, as localidades de Rio 
Bonito, Campina dos Santos e Salto 
do Canoinhas. É plausível supor que 
era por essa estrada que transitaram 

rebeldes e militares durante a Guerra 
do Contestado.

E é no tocante a esse evento 
belicoso que se relaciona o segun-
do local visitado. Na Campina dos 
Santos, seguindo pela estrada rural 
que dá acesso ao “Porto Velho”, 
em meio a uma lavoura, existe um 
cruzeiro indicando a localização 
de um acampamento “jagunço” da 
Guerra do Contestado . De acordo 
com a bibliografia existente, mais 
especificamente, o livro “A Cam-
panha do Contestado: Episódios e 
Impressões”, do General Demerval 
Peixoto, o grupo que outrora ali aca-
mpou era o comandado por Aleixo 
Gonçalves de Lima, um dos líderes 
rebeldes durante a guerra. 

O lugar retrata com perfeição a 
cultura religiosa local, pois, além da 
imagem de santos católicos, o cru-
zeiro alberga a imagem do monge 
João Maria, baluarte da tradição de 
São João Maria, bastante arraigada 
na região.

Bem próximo ao antigo acampa-
mento “jagunço”, localiza-se a igreja 
da capela de São João Maria conheci-
da como a igreja do monge. O nome 
deve-se ao fato de possuir uma grande 
cruz, cuja afixação é atribuída a João 
Maria de Jesus, o segundo dos monges 
da Tradição de São João Maria, du-
rante suas peregrinações pela região 
entre o final do século XIX e início do 
XX. A capela guarda características 
peculiares de construções antigas, 
principalmente, no tocante às paredes 
duplas que possui.

É possível que essa capela seja a 
referida no Livro Tombo da Paróquia 
de Canoinhas, no ano de 1912, como 
a de Nossa Senhora das Dores, haja 
vista o Livro mencionar a localidade 
de Campina dos Santos, vinculan-
do-a à dita capela.

A partir da capela, a expedição 
seguiu para o local conhecido como 
“Porto Velho”, às margens do rio 
Canoinhas . O lugar está contido 
na localidade de Campina dos San-
tos, no entanto, guarda esse nome, 

p o r q u e  n o 
início do sé-
culo passado 
era o ponto 
de embarque 
de erva-mate 
extraída da 
r e g i ã o  d e 
Major Viei-
ra. Pelo rio, o 
produto era 
transportado 
de barco em 
d i re ç ã o  a o 
município de 
Canoinhas. 
E s s e  f o i  o 
itinerário do 
comerciante Bernardo Olsen, que 
com sua barca “Elfrida”, nas primei-
ras décadas do século XX, transpor-
tava erva-mate de Major Vieira até 
seu porto particular em Marcílio Dias 
(Canoinhas/SC), em épocas em que 
a condição fluvial permitia (cheias).

Segundo informações transmiti-
das por fontes orais, replicadas por 
nosso guia, Assis, no passado, o local 
chegou a ser habitado por aproxima-
damente 70 (setenta) famílias, pos-
suindo, inclusive, uma bodega para 
o comércio de produtos de primeira 
necessidade. Durante a expedição, 
não foram encontrados vestígios 
aparentes do porto ou das residên-
cias de seu entorno, com exceção de 
uma perfuração no solo que seria o 
antigo poço da bodega .

Encerrada a etapa de exploração 
do “Porto Velho”, o planejamento 
inicial consistia em continuar a ex-
pedição até a localidade de Serra da 
Mula, distante aproximadamente 
30km do Centro de Major Vieira. No 
local, segundo informações, ainda 
existe o traçado de um antigo ramal da 
empresa norte-americana Southern 
Brazil Lumber & Colonization Com-
pany, instalada, no início do século 
XX, no atual município de Três Barras/
SC, sendo, à época, a maior serraria da 
América Latina.

O avançar da hora estimulou 

nosso grupo a alterar o plano inicial. 
Ao invés da Serra da Mula, o ponto 
derradeiro visitado foi o Salto do Rio 
Canoinhas, na localidade de mesmo 
nome, ainda no município de Major 
Vieira/SC . Além de propiciar um ver-
dadeiro espetáculo da natureza aos 
olhos de quem o contempla, o Salto 
do Canoinhas era a razão da antiga 
denominação do rio, o “itapeba”, cujo 
significado se refere à pedra rasa ou 
à cachoeira baixa.

No tocante a esse local, no ano de 
1883, o engenheiro militar Alfredo 
Ernesto Jacques Ourique, em missão 
de exploração e mapeamento car-
tográfico do rio Canoinhas, trouxe 
o que julgou ser a primeira notícia 
de um explorador sobre o Salto do 
Canoinhas. O engenheiro mencionou 
em seu relatório diversos detalhes 
acerca do salto, inclusive, a menção 
de que servia como uma ponte natural 
para que os indígenas atravessassem 
o rio de uma margem à outra.

Encerrando a expedição, o grupo 
replicou o trajeto indígena, atraves-
sando o rio Canoinhas pelo salto que 
um dia lhe rendeu o nome, apreciando 
a vista estonteante da bela paisagem.

Diego Gudas. Discente do Programa 
de Doutorado em Desenvolvimento 
Regional da Universidade do Con-
testado, Campus Canoinhas.

EXPEDIÇÃO À LOCALIDADE DE CAMPINA DOS SANTOS 
NO MUNICÍPIO DE MAJOR VIEIRA

Antigo cemitério Chegada à localidade Diego Gudas

Capela de João Maria

DIVULGAÇÃO
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HORÓSCOPO
ÁRIES
Faça algo 

diferente nesta 
semana. É hora de 
estar em lugares e 
em meio a pessoas 
novas. Aproveite es-
ses dias para pensar 
nos seus projetos e 
no que você precisa 
fazer para chegar lá.

TOURO
Pense no longo 

prazo, taurino. 
A semana ajuda você 
a sonhar com o que 
está por vir. Concen-
tre-se na sua carreira, 
fazendo bons conta-
tos e alianças produti-
vas para chegar onde 
você quer.

GÊMEOS
Esteja aberto 

a novos con-
teúdos, buscando 
atualizações e apren-
dizado contínuo, ge-
miniano. A semana 
favorece os temas 
intelectuais e a sua 
capacidade de ex-
plorar diferentes 
conhecimentos.

CÂNCER
É hora de cuidar 

dos seus va-
lores, compartilhando 
planos e recursos com 
quem for realmente 
intimo, canceriano. 
Preste atenção nas 
suas parcerias, dando 
confiança para quem 
sabe dividir bem as 
coisas.

LEÃO
É hora de usar 

a  s a b e d o r i a , 
leonino.  É funda-
mental ouvir para 
poder ser ouvido. A 
semana favorece as 
boas conversas e os 
diálogos proveitosos, 
então esteja aberto 
aos encontros.

VIRGEM
O rg a n i z e - s e 

para uma se-
mana que promete 
ser bastante pro-
dutiva, do jeito que 
você gosta. Aliás, 
aproveite esses dias 
também para cuidar 
da sua alimentação, 
tornando a rotina 
mais prazerosa e 
saudável.

LIBRA
Seja mais você 

e aproveite para 
conquistar, libriano. 
O céu favorece a sua 
expressão pessoal, 
ajudando você a per-
suadir e convencer os 
outros do que quer. Só 
cuidado com o excesso 
de expectativa.

ESCORPIÃO
É hora de cuidar 

dos assuntos 
domésticos, dando 
o seu toque criativo 
em tudo, escorpiano. 
Aproveite a semana 
para deixar tudo do 
seu jeito, usando a cri-
atividade e seu favor.

SAGITÁRIO
V o c ê  e s t á 

sens ível .  Por 
isso, vale a pena 
prestar atenção no 
entorno, expondo-se 
na medida certa. Fale 
o que pensa, mas não 
deixe de exercer a 
compaixão no mais 
elevado nível.

CAPRICÓRNIO
Pense nas suas 

finanças e es-
teja atento ao que 
é mais importante 
n e s s e  m o m e n t o , 
c a p r i c o r n i a n o .  É 
hora de ver o que 
vale a pena receber 
a sua atenção, fa-
zendo boas apostas 
para o futuro.

AQUÁRIO
O astral é de 

profunda ren-
ovação para você. 
C u i d e  d e  v o c ê , 
aplique bem a sua 
sensibilidade tome 
a iniciativa. É hora 
de fazer acontecer, 
mas com mais con-
sciência.

PEIXES
A sua intuição 

está em alta, 
p i s c i a n o .  É  h o r a 
também de aplicar 
a sua sensibilidade 
p a r a  e n t e n d e r 
m e l h o r  s u a s 
questões internas. 
Procure dormir bem 
para estar com a 
mente descansada.

Cultivar uma fé decidida e cora-
josa para podermos enfrentar 
a insegurança e o temor que 
nos torna ineficientes. É preciso 
silenciar para escutar outros 
corações. Só um coração musical 
sabe captar a palpitação da na-
tureza, da vida dos homens, dos 
silêncios, dos mistérios de Deus. 
Almas tristes levam pássaros 
de asas quebradas, firmamen-
tos sem estrelas. É no clima 
sagrado da prece que as vozes 
leves ecoam, os passos ágeis 
se ouvem e os fundos apelos 
ressoam. O ruído espanta en-
contros profundos, diálogos lu-
minosos, amizades duradouras. 
Silêncio que salva vem sempre 
dentro de um outro silêncio. 
Dois silêncios dialogando, que 
força humano-divina, meu Deus! 
A sintonia das Almas dispensa 
palavras. Falam os olhos, os 
gestos, a vibração interna. Para 
ganhar alturas redentoras nada 
melhor que as asas do coração. 

Muita gente rasteja e não alça 
voos porque desaprendeu a arte 
de interiorizar. Perante a dor 
silenciamos. E as luzes crescem, 
os sofrimentos se apagam e o 
mistério da vida e da morte fala 
mais alto. Quanto mais rude é o 
trabalho em que você se consome, 
em nome do amor, mas ele exalta 
você. Quanto mais os doamos 
mais crescemos. Glória a Deus 
nas alturas, e paz aos homens de 
boa vontade, na política. Contu-
do, hoje, pretende-se reduzir as 
pessoas a indivíduos facilmente 
manipuláveis por poderes que 
visam interesses ilegítimos. A 
boa política procura caminhos de 
construção de comunidade nos 
diferentes níveis da vida social, a 
fim de reequilibrar e reordenar a 
globalização para evitar os seus 
efeitos desagregadores. Bom 
senso. Concluindo: é a capaci-
dade de ver as coisas como são 
e fazê-las como devem ser feitas. 
Paz e bem.

ALTURAS REDENTORAS 

CRUZADAS

Soluções para as 
palavras cruzadas 

no box ao lado.

Nos anos 
1940, um 

militar exibe 
sua arma em 
uma foto de 

Curt Uhlig. 

Os leitores 
identificam as 

pessoas que 
aparecem na 

imagem? 
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DE 30 DE  JANEIRO
A 04 DE FEVEREIRORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20

SEGUNDA - 30/01: Capítulo 138
Omar enfrenta Maruan, e Kadija 
interrompe a briga ao abençoar a união 
do filho com Labibe. Xaviera decide 
fazer um curso intensivo de sedução 
com Firmino, para que ele consiga 
conquistar Lorena. Floro e Vespertino 
comemoram o dinheiro desviado para 
um paraíso fiscal. Omar se surpreende 
com o comportamento de Kadija, e 
afirma que não tem mais nada para 
falar com Maruan. Candoca confronta 
Vespertino, Floro e Mirinho. Tereza refaz 
o vestido de Candoca, que se emociona. . 

TERÇA - 31/01: Capítulo 139
Timbó insiste que Floro aceite sua 
proposta antes de fazer qualquer acordo 
com ele. Lorena e Labibe ajudam a 
arrumar Candoca. Omar tenta persuadir 
Maruan a anular seu casamento. José se 
surpreende com a chegada repentina 
do Coronel ao Catende. Xaviera ouve 
Tertulinho pedir para Márcio Castro 
tirar as terras do Catende de José e o 
repreende. Deodora se assusta quando 
Pajeú a questiona sobre a visita de 
Vespertino. Jessilaine conta para Sabá e 
Nivalda que Tertulinho é o novo coronel 
de Canta Pedra. 

QUARTA - 01/02: Capítulo 140
Xaviera percebe o incômodo de 
Tertulinho. Pajeú desiste de ficar na casa 
de Vespertino, e Deodora pensa em como 
tirar proveito da situação. Timbó exige 
que Floro e Vespertino chamem Eudoro 
para fotografar a posse do burrico Shop 
Cênti. Xaviera impõe que Tertulinho 
seja gentil com José. Zahym descobre 
com Omar que Maruan foi deserdado. 
Tertulinho manda Márcio Castro marcar 
a Regata Náutica para o mesmo dia do 
casamento de Candoca e José. 

QUINTA - 02/02: Capítulo 141
Xaviera ouve a conversa entre Candoca 
e Tertulinho. O Coronel chora com a 
desconfiança de José. Timbó descobre 
que o açude está contaminado. Zahym 
acolhe Maruan e Labibe. José comenta 
com Candoca que está preocupado com o 
Coronel. Deodora questiona Vespertino 
sobre seu cargo na prefeitura. Pajeú 
ameaça Vespertino para que ele se 
mantenha longe de Deodora. Xaviera 
termina com Tertulinho e vai embora 
da fazenda. Nivalda repreende Sabá por 
ter contaminado o açude com as algas. 

SEXTA - 03/02: Capítulo 142
Tertulinho discute com José e se 
desespera quando vê as algas no 
açude. Floro e Vespertino não acreditam 
na denúncia de Candoca. Xaviera se 
surpreende com a beleza das esposas 
de Omar. O Coronel se aconselha 
com Dagmar. Omar bebe a água 
contaminada, e Maruan se desespera. 
Lorena e Anita avisam a todos na cidade 
para não utilizar a água. José vai atrás de 
uma bióloga para resolver o problema 
com a contaminação do açude. 

SÁBADO - 04/02: Capítulo 143
Labibe se revolta contra Omar, e 
Latifa e Zahym tentam acalmar a 
filha. Tertulinho anuncia a Catão que o 
progresso chegará à fazenda Palmeiral. 
Candoca convida Xaviera para ser 
sua madrinha de casamento. Savinho 
arma para que Firmino e Lorena se 
encontrem. Lorena se impressiona com 
a paixão de Firmino por seu trabalho.   
Firmino vai embora apressado da casa 
de Lorena e procura Xaviera.  

SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

SEGUNDA - 30/01: Capítulo 013
Carlão discute com Sol. Theo manipula 
Orfeu. Ivy sugere que Wilma pague um 
motorista para levar a banda para casa, 
e Sol tenta falar com o marido. Gilmar 
repreende Carlão por sua conduta 
com os clientes. Fred tenta saber 
com Lumiar o paradeiro de Guiga. Lui 
ouve Sol comentar sobre o sonho que 
teve com ele. Otávio convida Jenifer 
para sair. Theo descobre que Sol dará 
uma entrevista em uma rádio. Lui faz 
propaganda das quentinhas nas redes. 

TERÇA - 31/01: Capítulo 014
Theo se insinua para Sol. Carlão 
estranha a demora da esposa em 
sair da rádio. Sol consegue liberar o 
elevador e foge de Theo. Carlão agride 
Theo. Theo pensa em denunciar Carlão, 
mas Ben não acredita na história que 
o amigo conta. Jenifer beija Otávio no 
cinema. Theo é indicado para ganhar um 
prêmio. Carlão aceita ser o motorista 
da banda de Lui. Carlão não gosta de 
ver Sol dançando com Lui e Wilma o 
repreende. Ivy se insinua para Carlão. 
Fred convence Guiga a voltar para casa. 

QUARTA - 01/02: Capítulo 015
Sol convence Carlão a deixá-la 
participar da turnê, e Lui fica enciumado 
com o beijo do casal. Guiga faz um vídeo 
para se despedir do Refúgio. Sol ouve 
o desabafo que Duda faz para Carlão 
e se entristece. Yuri beija Jenifer sem 
seu consentimento e a deixa enfurecida. 
Theo recebe uma intimação para 
comparecer à delegacia. Vitinho sugere 
que Lui use a turnê para se aproximar 
de Sol. Uma nova cliente é indicada para 
o escritório de Lumiar, mas não aceita 
que Ben a represente. 

QUINTA - 02/02: Capítulo 016
Marlene culpa Sol pelo sumiço de 
Duda. Sol decide procurar a filha. Ben 
convence Dezirê a deixar que ele a 
represente. Fred e Guiga debocham 
do envolvimento de Otávio e Jenifer. 
Lumiar gosta de ver Ben animado com 
o caso de Dezirê. Sol encontra Duda. 
Marlene tenta disfarçar as fortes dores 
no quadril, mas Sol percebe. Kate pede 
trabalho para Hugo. Ben e Sol lembram 
um do outro. Ben fica intrigado com a 
história de Dezirê. Kate e Hugo fingem 
namorar para fugir de policiais. 

SEXTA - 03/02: Capítulo 017
Sol desiste de viajar e volta para casa 
com Carlão. Wilma se enfurece, e Lui 
tenta apaziguar a situação. O trailer de 
Fábio desmonta no mecânico. Lui avisa 
a Wilma que comprará uma passagem 
de avião para Sol ir com ele para a turnê. 
Alzira faz conjecturas sobre o negócio 
de Theo e o deixa irritado. Wilma pede 
para Érika voltar a trabalhar com Lui, 
mas ela rejeita a proposta. Sol sofre 
por não poder ir para a turnê. Kate se 
oferece para trabalhar no café. 

SÁBADO - 21/01:  Capítulo 006
Sol não aceita a oferta de Lui. Anthony 
tenta convencer Érika a aceitar a 
proposta de Wilma. Lumiar troca 
confidências com Dezirê. Sol garante a 
Marlene que não está arrependida de 
ter desistido da turnê. Jenifer é eleita 
a monitora da turma e Lumiar decide 
pagar pelo trabalho. Carlão dorme ao 
volante e acorda assustado com as 
buzinas dos carros. Lui faz um vídeo 
para o site de Anthony, a mando de 
Érika.

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20

SEGUNDA - 30/01: Capítulo 97
Guida repreende Caíque por ter dito 
a Rudá que o filho é assexual. Helô 
comunica a Moretti e a Guerra que 
Oto confessou que foi o autor do 
hackeamento. Moretti e Guerra trocam 
socos na saída da delegacia. Chiara vê a 
notícia na internet com a foto de Guerra 
na casa de Moretti. A cigana revela a 
Brisa que o pior momento de sua vida 
chegará com um parente. Flora avisa a 
Brisa que Ari mandou a confissão de Oto 
para o Juiz, e que isso pode prejudicá-la 
no processo da guarda de Tonho. 

TERÇA - 31/01: Capítulo 98
Guerra garante a Brisa que, caso ela 
convença Oto a aceitar seu acordo, Ari 
desistirá da guarda de Tonho. Guerra 
pede para Chiara se manter afastada 
de Moretti. Brisa reage quando Oto 
lhe avisa que não dará o depoimento 
proposto por Guerra. Brisa diz a 
Marineide que, se perder a guarda de 
Tonho, não perdoará Oto. Chiara fica 
sabendo que Guerra chamou Guida para 
jantar em sua casa. Oto diz a Vandami 
que não atenderá ao pedido de Brisa 
e que pagará o preço com o final do 
relacionamento.

QUARTA - 01/02: Capítulo 99
Guerra instrui Guida para responder às 
possíveis perguntas de Chiara sobre 
Débora. Tomada pelo desespero, 
Brisa oferece a Guerra para fazer o 
depoimento que o empresário havia 
proposto para Oto. Bia apresenta Nando 
e Ivan para Sara e Dante, considerando 
que um deles possa ser o filho de 
Débora. Brisa segue a orientação 
de Cidália e diz a Helô que ninguém 
ofereceu vantagem para ela dar seu 
depoimento. Gil vai ao encontro de uma 
moça que conheceu no aplicativo e 
acaba caindo um uma cilada. 

QUINTA - 02/02: Capítulo 100
Oto e Brisa discutem. Talita se nega a 
dar dinheiro para Gil, sem saber que o 
ex-namorado está sendo ameaçado por 
bandidos. Pilar e Montez escutam Helô 
dizer a Creusa que a localização do cofre 
está com ela. Guida se disponibiliza a dar 
um depoimento que possa incriminar 
Moretti no hackeamento, a pedido de 
Guerra. Oto diz a Karina que voltará a 
Portugal. Guerra e Cidália sofrem um 
acidente no carro do empresário, que 
capota após uma explosão. Moretti 
reage à notícia do acidente de Guerra. 

SEXTA - 03/02: Capítulo 101
Dina repreende Ari por ter falado do 
estado de Guerra na presença de Chiara. 
Gil conta a Ari sobre o golpe que sofreu. 
Moretti nega quando Stenio pergunta ao 
cliente se ele teve alguma participação 
no acidente de Guerra. Leonor diz a 
Cotinha que Cidália não corre mais 
risco de morte. Ivan mente, dizendo a 
Dante e Sara que Guida desmarcou o 
encontro com ele. Dina aconselha Brisa 
a ir embora do hospital. Stenio afirma 
para Olívia e Laís que colocaram uma 
bomba no carro de Guerra. 

SÁBADO - 04/02:  Capítulo 102
Juliana avisa a Brisa que entrará com o 
pedido de reavaliação. Silene descobre 
que o Jorge Luís e Guerra são a mesma 
pessoa. Guida diz a Leonor que precisa 
localizar o irmão de Moretti. Laís diz 
a Stenio que o perito concluiu que 
colocaram uma bomba-relógio no carro 
do Guerra. Talita se nega a dar a chave 
da sala de Guerra a Ari. Silene aparece 
no hospital querendo saber notícias de 
Guerra, e Guida promete ajudá-la. 

MODO DE PREPARO DO BOLO:

INGREDIENTES DO BOLO:

BOLO DE CHOCOLATE FIT

3 ovos
3 colheres de sopa de 
açúcar mascavo
4 colheres de sopa de 
óleo de coco
4 colheres de sopa de 
cacau em pó
1 potinho de iogurte 
natural

4 colheres de sopa de 
farinha de arroz
2 colheres de sopa de 
farinha de amêndoas
1 colher de sopa de fécu-
la de batata
2 colheres de chá de 
fermento em pó

Bata no liquidificador os 
ovos, o óleo de coco e o 
açúcar mascavo.
Adicione o cacau e conti-
nue batendo.
Acrescente os demais in-
gredientes, exceto o fer-
mento.

Despeje a massa em um 
bowl.
Incorpore o fermento.
Coloque a massa em 
uma forma.
Asse em forno pré-aque-
cido a 220 graus por cer-
ca de 40 minutos.

RECEITA

1/2 barra de chocolate 70%
1 creme de leite

INGREDIENTES COBERTURA:

Derreta o chocolate em 
banho-maria.
Misture o creme de leite.

Despeje sobre o bolo 
pronto e aproveite! Bom 
apetite.

MODO DE PREPARO COBERTURA:
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Em agenda no muni-
cípio de Lages, na sexta-
-feira, 20, a  secretária de 
Estado da Saúde, Car-
men Zanotto, anunciou 
que o Governo do Estado 
irá investir R$ 4,5 mi-
lhões na área da Saúde, 
na Serra Catarinense. Os 
recursos serão aplicados 
em diversas instituições. 
Na oportunidade, a se-
cretária fez a entrega de 
equipamentos para o 
Centro de Zoonoses; dois 
veículos, sendo um para 
o Programa Cresça Me-
lhor, além de uma ambu-
lância e de uma van.

 “Os veículos entre-
gues irão contribuir para 
o conforto e a segurança 
dos pacientes durante 
deslocamentos. Os re-
cursos somente fazem 
sentido quando melho-
ram a vida das pessoas”, 
assinalou Carmen Za-
notto.

Visitas 

Carmen Zanotto vi-
sitou três unidades hos-
pitalares do município 
de Lages. No Hospital 
Tereza Ramos, conver-

sou com a direção para 
que seja desenvolvido o 
projeto de aquisição do 
mobiliário que integrará 
a nova ala do Hospital. 
“Estamos trabalhando 
para acelerar o processo, 
temos pressa de entregar 
esta unidade de forma 
integral à população. A 
orientação é que os mó-
veis sejam entregues por 
etapa visando o que é 
prioridade para entrar 
em funcionamento”, ex-
plicou.

A nova ala conta com 
sete andares, sendo que já 
estão em funcionamento 
o serviço de imagem, 35 
leitos de oncologia, 35 
leitos de clínica mista e a 
UTI com 26 leitos. Ain-
da faltam a finalização 
do centro cirúrgico, da 
emergência e do centro 
de materiais. 

No Hospital Nossa Se-
nhora dos Prazeres, Car-
men conversou com a di-
reção e visitou a obra da 
nova ala. São 20 leitos de 
UTI que têm previsão de 
entrega em oito meses, 
com um investimento 
do Estado, por meio de 

emenda parlamentar no 
valor de R$ 7 milhões, de 
quando Carmen Zanotto 
era deputada. O hospital 
é referência em cirurgias 
de alta complexidade 
cardiológicas, neuroló-
gicas, traumatológicas e 
ortopédicas.

A intenção da Secreta-
ria de Saúde é que o hos-
pital melhore e amplie 
ainda mais sua estrutura 
para seguir na parceria 
com o Estado buscando 
zerar as filas de espera. 
“O Hospital tem a voca-
ção para as cirurgias de 
alta complexidade, nós 
acreditamos que o centro 
cirúrgico tem capacida-
de de expandir, ampliar 
e dar uma vazão ainda 
maior às filas”, acredita 
Ronny Albert Westphal, 
presidente do Hospital 
Nossa Senhora dos Pra-
zeres.

Já no Hospital Infantil 
Seara do Bem, a secretá-
ria Carmen Zanotto se 
reuniu com a diretoria 
do hospital buscando 
reforçar a parceria para 
a realização de cirurgias 
eletivas pediátricas.

Investimentos

Além dos equipamen-
tos entregues, o investi-
mento de R$ 4,5 milhõe 
anunciados pela Secreta-
ria de Saúde estão assim 
distribuídos:

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas
SC

www.adjorisc.com.br

Anúncio foi feito pela secretária de Estado da Saúde, Carmen Zanotto, 
que fez entregas de equipamentos e visitou hospitais em Lages

R$ 4,5 milhões em investimentos para a 
Saúde na Serra Catarinense

Juro zero para cooperados do 
Sicoob atingidos pelas chuvas

A instituição finan-
ceira cooperativa Si-
coob anunciou a dispo-
nibilidade de linha de 
crédito a juro zero para 
auxiliar os associados 
que sofreram perdas 
devido às catástrofes 
climáticas ocorridas na 
região do Médio Vale 
do Itajaí, especialmente 
nas cidades de Ascurra 
e Rodeio, que já decre-
taram situação de emer-
gência. 

Poderão habilitar-se 
ao crédito, associados 
pessoas físicas residen-
tes nas áreas atingidas 
ou empresas sediadas 
nos municípios de As-
curra ou Rodeio. O fi-
nanciamento poderá ser 
pago em até 48 meses, 
sem cobrança de juros. 

Para ter acesso à linha 
de crédito emergencial, 
a orientação é procurar 
a agência Sicoob no mu-
nicípio.  As condições e 
limites serão negocia-
dos de acordo com a 
análise de crédito. 

Para Edemar Fron-
chetti, presidente do 
Sicoob São Miguel, este 
é um momento muito 
sensível para as famílias 
e estabelecimentos atin-
gidos e toda ajuda pos-
sível é importante. 

Doações - Diego da 
Silva, gerente das agên-
cias Sicoob de Ascurra 
e Rodeio informou que 
ambas as agências estão 
com pontos de arreca-
dação de doações para 
as famílias atingidas.

RICARDO WOLFFENBÜTTEL / SECOM

RCN 715 | rcnonline.com.br

O GÁS QUE AVANÇA

Em Santa Catarina, energético de transição 
recebe novos investimentos em 2023

  O Gás Natural é uma fonte 
de energia que impulsiona 
cada vez mais o 
desenvolvimento catarinense. 
Considerado um combustível 
de transição entre matrizes 
energéticas poluentes para 
fontes renováveis, o gás 
canalizado reduz as emissões 
de carbono e sua tecnologia é 
utilizada nos países mais 
desenvolvidos do mundo.
 
Opção energética segura e 
eficiente, o Gás Natural 
abastece cerca de 23 mil 
consumidores catarinenses, 
dentre indústrias, postos, 
comércios e residências. Para 
levar o combustível cada vez 
mais longe, Santa Catarina 
recebe em 2023 cerca de R$ 
131 milhões de investimentos 
no energético, sendo 79% 
direcionados para a expansão 
de sua infraestrutura.

Neste período, a rede de 
distribuição deverá chegar a 
1.543 km, um crescimento 
de mais de 7% em relação à 
rede atual. Além disso, até 
dezembro deste ano, a 
previsão é de 5.798 novos 
usuários de Gás Natural, o 
que representa aumento de 
28% com relação ao número 
de consumidores em 2022.
 
Para este ano, a Companhia 
de Gás de Santa Catarina 
prevê reduções no custo do 
gás, repassadas nas tarifas 
por meio de reajuste 
semestral, em 1º de janeiro e 
1º de julho. Em relação ao 
segundo semestre de 2022, 
a última redução média 
tarifária foi de cerca de 10%. 
Para os próximos dois anos, 
a estimativa é de que o custo 
do gás ao consumidor 
catarinense reduza em 40%.

 � R$ 150 mil: Apae;
 � R$ 250 mil: Apas 

(Plano de Trabalho e 
Capacitação para os 
Profissionais de Saúde do 
município para melhor 
atender as pessoas com 
deficiência auditiva de 
Lages e região);

 � R$ 250 mil: reforma 
da fachada da Secretaria 
Municipal de Saúde de 
Lages

 � R$ 350 mil: Centro 
Odontológico Tito 
Bianquini

 � R$ 800 mil: Reforma 
do segundo andar da 
UPA 24 horas Maria 
Gorete e outros serviços 
vinculados à Urgência e 
Emergência;

 � R$ 600 mil: Aparelho 
para Endoscopia e 
Colonoscopia para o 
Centro de exames do 
aparelho digestivo;

 � R$ 600 mil: Unidade 
Móvel de Vacinação

 � R$ 600 mil: Unidade 
Básica de Saúde para o 
Salto Caveiras.
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